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Die Jugend- und Familien-Minister-Konferenz 
In Leichter Sprache 

Was ist die  
Jugend-und-Familien-Minister-Konferenz? 
Die Jugend- und Familien-Minister-Konferenz 

ist ein wichtiges Treffen. 

Das Treffen findet 1mal im Jahr statt. 

Es wird auch J F M K genannt. 

 

Bei den Treffen geht es um Politik. 

Es geht dabei um: 

• Kinder 

• Jugendliche 

• Familie 

 

Es gibt auch noch andere Fach-Minister-Konferenzen. 

Dort wird über andere Dinge gesprochen. 

Zum Beispiel über die Umwelt 

 

 

Wer ist bei der J F M K dabei? 
Bei der J F M K treffen sich  

die Minister von den einzelnen Bundes-Ländern. 

 

Minister sind Politiker. 

Sie sind zuständig für einen bestimmten Bereich. 
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Die Minister bei der J F M K sind zuständig für: 

• Kinder 

• Jugend 

• Familie. 

 

In manchen Bundes-Ländern gibt es keine Minister. 

Dort gibt es Senatoren. 

Die Senatoren sind auch Politiker. 

Sie machen die gleiche Arbeit wie die Minister. 

Aus diesen Bundes-Ländern kommen dann  

die Senatoren zur J F M K. 

Senatoren gibt es 

Zum Beispiel in Berlin 

Der Bundes-Minister für Familie und Jugend  

kommt auch zur J F M K. 

Er ist Gast. 

 

 

Was tut die J F M K? 
Die Minister reden bei der J F M K viel miteinander. 

Das ist wichtig, 

denn sie kommen aus verschiedenen Bundes-Ländern. 

Und die Bundes-Länder möchten gut zusammenarbeiten. 

 

Sie reden über wichtige Dinge für 

• Kinder 

• Jugendliche  

• Familie  
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Sie reden zum Beispiel über: 

• Betreuung von Kindern in Kinder-Tages-Stätten 

• Arbeit mit Jugendlichen 

• Hilfen für Eltern bei Problemen mit den Kindern 

• Schutz für Kinder und Jugendliche im Internet 

• Was kann die Politik  

für Familien besser machen? 

 

Sie treffen auch Entscheidungen über diese Dinge. 

 

Oft arbeiten sie mit anderen Fach-Leuten  

und Politikern zusammen. 

Zum Beispiel: 

mit den Ministern für Bildung 

 

 

Wer hilft der J F M K? 
Es gibt eine Gruppe. 

Sie heißt: 

Arbeits-Gemeinschaft der Obersten  

Landes-Jugend-und Familien-Behörden. 

 

Sie arbeitet eng mit der J F M K zusammen. 

Und hilft bei allen Dingen. 

Sie bereitet viele Dinge für das Treffen vor. 

Nach dem Treffen schaut sie: 

Halten sich alle an die Entscheidungen? 
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Die Gruppe besteht aus vielen Fach-Leuten. 

Sie kennen sich gut aus mit 

• Kindern 

• Jugendlichen  

• Und Familien 

 

Die Fach-Leute kommen aus allen Bundes-Ländern. 

Sie sind dort Chefs im Bereich Jugend- und Familie. 

 

Die Fach-Leute besprechen viele Dinge  

Die Dinge sind wichtig für: 

• Kinder 

• Jugendliche 

• Familien. 

 

Die Gruppe bespricht und schaut: 

• Möchten alle Bundesländer das gleiche  

für Familien? 

• Bekommen Kinder und Jugendliche  

in allen Bundes-Ländern die gleichen Hilfen? 

 

Die Gruppe spricht mit den Bundesländern. 

Und auch mit der Regierung in Deutschland. 

Oder mit der Regierung in Europa. 
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Chef von der J F M K 
Die J F M K hat auch einen Chef. 

Jedes Jahr ist ein anderes Bundes-Land Chef. 

Im Jahr 2025 ist das Hamburg. 

 

 

Wie arbeitet die J F M K? 
Die J F M K arbeitet nach bestimmten Regeln. 

Die Regeln haben sie bei einem Treffen gemacht. 

Das Treffen war im Mai 2014. 

Das Treffen war in der Stadt Mainz. 

 

Die Regeln werden manchmal geändert. 

Das letzte Mal im Dezember 2024. 

 

In den Regeln stehen wichtige Dinge. 

Zum Beispiel: 

• Wie oft findet das Treffen statt 

• Wie viele Personen müssen  

zu einer Entscheidung ja sagen  

• Wer plant das Treffen 
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